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Abstract (en)
[origin: WO9211349A1] Granulates containing bleaching activators can be used especially in non-aqueous liquid detergents if they are fully
encapsulated in a coating agent. The coating agent is chemically inert to the bleaching activator and is soluble only in negligibly small quantities
in liquid, non-ionic tensides which are usually present in non-aqueous detergents. The granulate consists of at least 80 % wt. of particles with a
diameter of between 0.1 and 0.5 mm.

Abstract (fr)
Des granulés contenant un activateur de blanchiment peuvent être employés en particulier dans des produits de lavage liquides non aqueux
lorsqu'ils sont entièrement enveloppés par un produit de revêtement, le produit de revêtement étant chimiquement inerte par rapport à l'activateur du
blanchiment et ne se dissolvant qu'en quantités négligeables dans les tensio-actifs non ioniques liquides qui sont ordinairement contenus dans les
produits de lavage liquide non aqueux. Le granulé se compose d'au moins 80 % en poids de particules dont le diamètre est compris entre 0,1 et 0,5
mm.
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